



EL ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montolls y García, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24. Fuera de ella, trimestre 80.

Martes 27 de Febrero.

El Eco de Cartagena

El día 26 de enero último ha tenido san griento desenlace en Nueva-York un drama que estuvo envuelto muchos años en profundo misterio, la horrorosa matanza acaecida en 1859 de ciento veinte personas, entre las cuales se contaban mujeres y niños, en Mountain Meadow territorio de Utah.

Formaban aquellos desgraciados un convoy de emigrantes, que desde Aransas se dirigían a California llevando consigo sus riquezas, ajuares y ganados. Era aquella la época en que más escitado se encontraba el fanatismo de los mormones contra los gentiles, singularmente contra los de Aransas.

Al pasar el convoy por Salt Ark, City, indicósele la ruta del Sud, como menos castigada por los hielos y por las incursiones de los indios. Aceptaronla de buena fé los arkan-sianos, y siguiéronla por unos cuantos días, al cabo de los cuales acamparon en Mountain Meadow, que es un delicioso vallecito.

Allí les atacaron por la noche enemigos que supusieron ser indios; mas los hombres del convoy, avezados a las guerras de la frontera, se atrincheraron en su campamento, y resistieron con el mejor éxito durante tres días, al cabo de los cuales se presentaron fuerzas de la milicia de Utah, mandadas por John D. Lee, comandante entonces y mas tarde elder ó obispo de la iglesia mormónica, aconsejándoles que depusieran las armas para que los indios se retirasen, y que regresaran a Salt Lake City bajo la escolta que él venía a darles. Creyéronlo de buena fé los desdichados, y a los pocos momentos de ponerse en marcha todos fueron, a una señal de Lee, pasados a cuchillo, esceptuando la mayor parte de los niños que iban a vanguardia. Los cadáveres quedaron abandonados en el campo, siendo pasto

de buitres y de lobos y los raptore^{os} se dirigieron a sus guaridas.

Esa horrible matanza fué decretada, segun se cree por la iglesia mormónica, pero sin carácter público ni oficial. Todo el mundo atribuyó el hecho a los indios, hasta que años despues un tal señor Rogers, agente del gobierno federal, descubrió providencialmente la verdad del caso.

Lee escapó del Salt Lake City, y durante mucho tiempo tuvo albergue entre los indios Navajos, mas al fin pudo ser habido, y en 1875 se le instruyó causa criminal. El primer jurado no pudo convenir en veredicto unánime, tal como allí se requiere para castigar con la última pena los delitos atroces, y la causa se dilató hasta Setiembre de 1876 en que otro jurado halló a Lee culpable de la matanza en Mountain Meadow despues de estar convicto de ella por confesion de algunos de sus cómplices.

Condenado a muerto, Lee pidió ser fusilado, usando del derecho que las leyes del territorio de Utah dan al reo de escoger entre la horca, la decapitacion ó el fusilamiento, y dejada la ejecucion para el día 26 de enero de este año, expió en dicho día su bárbaro delito.

Exploracion del polo Norte.

El capitán H. W. Hongate de la marina militar de los Estados- Unidos de América propone el sistema siguiente para llegar al polo. A fin de aprovechar la ocasion cuando ocurra la rotura de la barrera de hielo, con mayor grado de seguridad y con ménos pérdida de tiempo, de dinero y de vidas humanas, es indispensable que la partida exploradora esté sobre el terreno al tiempo mismo de separarse el hielo y dejar el paso abierto al premio tantas veces buscado. Esto solo podrá conseguirse colonizando unos pocos hombres resueltos y de experiencia en algun punto próximo a las costas del mar polar y el mas favorable para este objeto parece ser donde inver-
nó el Discovery en el último año.

La partida deberia componerse, por lo ménos, de veinte hombres, y necesitaria estar pertrechada de provisiones de boca y de todo lo demás necesario para tres años; al cabo de este tiempo deberian ser visitadas y si no habian conseguido aún el objeto que se propusieron se les aprovisionaria de nuevo para que pudiesen continuar su tarea. Segun se dice parece que se trata de trabajar a fin de que el gobierno de los Estados Unidos adopte este plan.

El hielo.—En los Estados Unidos se hace del hielo extraordinario uso. Dicese que a ello deben los yankees la pérdida temprana de la dentadura. El hielo sirve para conservar la carne, no sólo en las casas particulares sino en los buques, y así puede America enviar mensualmente a Inglaterra grandes cantidades de carne fresca. El hielo constituye para la marina mercante una carga ventajosa y abundante, y los Estados Unidos lo importan en grande escala en China, India, islas del Oceano Indico y Pacifico, en toda la América del sud y otros puntos. La cifra total de exportacion puede fijarse en centenares de miles toneladas. El hielo, protegido por serrin y virutas, puede impunemente atravesar los trópicos y cortar el ecuador.

La explotacion de agua solida se hace en los lagos inmediatos a Boston y principalmente a lo largo del Hudson. Este último año, habiendo sido excepcionalmente baja la temperatura la cosecha fué abundantísima.

El hielo se corta en blocs, con sierra, como si fuese mármol, y se almacena. Encuentran ocupacion en este trabajo unas 10.000 personas y más de 900 caballos.

La buena cosecha de este año, de ja esperar baja de precio en el próximo verano.

El líquido que resulta de la fermentacion alcohólica del zumo de naranja dulce, llevada a efecto en condiciones tales que dé un líquido hidro-alcohólico, todo lo parecido

posible al azúcar fermentado de la uva, es el vino verdadero.

Los ensayos han venido a demostrar que el vino de naranja puede ser la base de una industria que abra nuevos horizontes a las provincias meridionales de España.

La fabricacion está llamada a sustituir con ventaja la exportacion del fruto cuando llegue la época que aminoren los pedidos del extranjero y la nueva industria es tanto mas digna de aboyo y proteccion cuanto que si por desgracia invadiese nuestras vides el phylloxera; es vino de naranja habria de cubrir una gran parte de las necesidades del consumo.

Este vino es tan higiénico como el que proviene de la uva. Es acidulo como los que gozan de tanta fama y crédito en los mercados, atribuyendoles cualidades atemperantes que aprecia la mayoría de los consumidores.

Si los vinos de Burdeos y Champagne, acidulos por excelencia, merecen predileccion tan marcada, no hay razon para negársela al de naranja qua a la acidéz de aquellos. reune un sabor delicado y grato a todos los paladares.

Además, ni la naranja ni el zumo trasformado contiene en principio, ni en su composicion, nada que sea anti-higiénico ni nocivo a la salud, por cuya causa no hay inconveniente en adoptar su uso segun lo demuestran, previo análisis, los informes de personas facultativas consultadas al efecto.

De una correspondencia de París que publica la «Crónica de Cataluña» tomamos lo que sigue:

«La organizacion del servicio de los avisos agrícolas, está dando en algunos departamentos tan felices resultados, que el gobierno se ha decidido a centralizarlo bajo la direccion del Observatorio de París, y a pedir a la administracion de las líneas telegráficas su concurso gratuito para la transmision de los despachos a las diferentes estaciones meteorológicas.

Toda comarca que dotada de...